

pirita de hombres conservadores de siempre. Hemos oído palabras de paz y hemos podido responder, creo yo que bien y no solamente a esas palabras, de modo que el odio de los agresivos sea efectivo. La abnegación de que hemos dado prueba es la demostración de que sólo lo hacemos por un alto ideal.

Hemos oído críticas de nuestra actitud. Serenamente juzgando, debe bastarnos ver que los que nos combatieron cuando luchábamos y no íbamos a Gobernación preferían el ministerio de la Gobernación. Y hemos podido ver cómo algunos de esos elementos han estado disfrutando de nuestro patrimonio político, porque se les daban facilidades para penetrar en él, y se nos combatía en sus periódicos y en sus actos todos. Cuando hemos venido luego al Parlamento, y hemos invocado nuestros agravios y nuestras fuerzas, esos mismos elementos nos han censurado agraciadamente porque atacábamos al Gobierno. He aquí el contraste: que algunos elementos, muy comodamente, se habían acostumbrado a llevarse cada día un jirón de nuestras vestiduras y cuando no estamos dispuestos a que se los lleven, gritan. Nosotros representantes en el Parlamento, la verdad; nosotros hemos dado el pecho y afrontado nuestras dificultades; nosotros no nos lamentamos; nosotros nos vamos con agua clara. Hemos oído la voz del patriotismo. Creemos que los problemas que preocupan a todos exigen la cooperación de los hombres de buena voluntad—cuestión social, cuestión económica, problemas enormes—y que el Gobierno habrá de concertar con los que quieren salvar la vida, pero sin desentenderse de la industria, porque, de otra suerte, en lugar de la miseria y la pobreza.

Hay que proteger la industria; más el favor ha de repartirse con el consumidor. (Aplausos).

La cuestión de transportes la hemos tratado pensando sólo en el bien público, sin olvidar los intereses del capital adscrito a esas grandes Empresas. Ahora, el descenso del precio de lo más esencial para la explotación de los ferrocarrilos ha permitido que se eleven los ingresos de las Compañías y que no tengan déficits tan extraordinarios como en años anteriores. El problema sigue en pie para las Empresas, y hay que resolverlo; pero va comprendiéndose que la solución no solamente radica en las tarifas. Día que se pierde en comenzar la construcción de la gran red que nos falta es un día que se pierde para la economía nacional y para el progreso y el porvenir de España.

Trabajemos, pues. Lo demanda nuestra patria, lo demandan los grandes sufrimientos de la masa social, para estudiar esos problemas, para mitigarlos, para facilitarlos, para procurar mayor justicia social. Lo demanda la Monarquía, nuestro amado Soberano, y todo ello hemos de resolverlo con el corazón.

Sigamos, viva España, viva el Rey, viva el partido conservador. (Grandes aplausos y vitores al Sr. La Cierva.)

El acto, que terminó a las once y media, finalizó con un desfile de todos los presentes para felicitar al orador.

CRÓNICAS MADRILEÑAS

La Religión y la Música

... Se interpretará las siguientes obras musicales:

Vigilia: Invitatorio, salmos y cantos, tenor y barítono, voces a dos coros y orquesta, H. Esquivel (canto Gregoriano); Sanctus, voces a dos coros y orquesta, H. Esquivel; Ave; Benedictus, Pie Jesu, burlesco y orquesta, F. Schubert; Agnus Dei, coros y orquesta, Sevcart; Responsio: Ingeniero de la misa de difuntos, tenor y orquesta, J. Verdi; Libera me, coros y orquesta, Sr. Perosi; Requiescat, coros y orquesta, S. Ruiz Pardo.

Interpretes: J. Palet, teatro Real; barítono C. Formichini, idem; coros, 60 voces, Capilla Isidoriana; orquesta, 38 profesores, teatro Real y Sociedad Sinfónica; órgano, J. Moreno Ballesteros, Capilla Isidoriana; director, S. Ruiz Pardo, Capilla Isidoriana.

«Creará el lector que el programa detallado que antecede es el de alguno de esos conciertos sacrosantos que en esta época del año suelen ofrecerse en los templos católicos, o en el circo de Parish o en algún otro teatro de la corte?»

Nada de eso, aunque nada tendría de particular que así fuera, y ciertamente que con tan selecto programa y tan esclarecidos intérpretes el éxito estaría descontado; pero es el caso que esas sublimes páginas musicales han de ejecutarse bajo las bóvedas de un templo madrileño, y no ya en una función religiosa, sino en un funeral de cabo de año.

Tal vez la papelera mortuoria publicada en un semanario católico, y esta innovación en nuestras costumbres bien merece un comentario de la crónica diaria.

Siempre el divino arte de la Música, como todas las Bellas Artes—la Pintura y la Escultura principalmente—, lo mismo que la Poesía, hallaron manantial perenne de inspiración en la Religión católica: débiles Jeronimas sus Lamentaciones, y David sus sublimes Penitencias. «El Cristianismo—dice el vizconde de Cantelebrán—ha inventado el órgano y hecho suspirar al insensible metal. Y para civilizar a los salvajes se valió de la magia de sus cánticos... Así el irquoque, que no había cedido a sus dogmas, cedió a sus concertos.»

Estas y otras citas del admirado autor del Genio del Cristianismo vienen a nuestra memoria cuando tratamos de penetrar en los motivos, indudablemente muy elevados, que han llevado a la opulenta familia del difunto a imprimir en la segunda de su primer aniversario una innovación tan atrevida y a primera vista acaso irrespetuosa y refrenda con la humildad cristiana.

Si entre el numeroso concurso, que seguramente acudirá al señuelo del brillante programa, hay unas cuantas almas piadosas que elevan sus oraciones al Altísimo por el alma del muerto, algo se habrá ganado, y no podrá negarse que haya sido tan acertado la novedad de publicar los nombres de los ilustres músicos y cantantes.

El fin, según dice una vez la sentencia, justifica los medios; y cuando el fin es tan alto como el del liberar el alma de una persona querida de los tormentos del Purgatorio, no tenemos que hacernos motivo para la crítica.

Hemos consignado solamente el hecho, por tratarse de una novedad, que tal vez incluya formas no sospechadas hasta ahora en este género de anuncios periódicos.

MONTE-ORISTO

Rebaja de precios

LA TOLEDANA. La mejor lejía y jabones finos y espumosos de pinta oleña y blancos de aceites puros de oliva.

Fábricas: Plaza de San Gregorio, 5, y Tabernillas, 17; teléfono 617 M.

DE VENTA EN ULTRAMARINOS

La política

Los presupuestos

El señor ministro de Hacienda, como estaba anunciado, leyó ayer el proyecto de presupuestos para 1924, que precedió de un discurso expostivo.

De él tratáramos en el presente número, si el Gobierno no se hubiese adelantado a declarar que lo irracionalmente presentada es meramente formularia; porque aquí no suscribe el deseo de nivelar gastos e ingresos, que el déficit desaparezca cuanto antes y que puedan lograrse, a costa de sacrificios, economías y reducciones? ¿Cómo ha de realizarse este propósito? ¿Cuánto? Es lo que echamos de menos en la obra ministerial que abrió ayer a la Cámara popular el Sr. Argüelles.

La confianza que el ministro pone en la prosperidad de España, y en el recuerdo de los grandes embates de que ha salido airosa requiere que se traduzcan en proyectos, bien para reformar el sistema tributario, bien para no retrasar el perfeccionamiento de la máquina administrativa, que ha de aplicar íntegramente el que se halla en vigor.

Cuando se prepara esta labor, que es urgente, cuando se someta a la consideración de las Cámaras un plan de conjunto, no formularlo, como defendimos antes, exponeremos nuestra opinión.

El contrato con la Tabacalera

Como el contrato vigente termina en el próximo mes de junio, este será uno de los primeros proyectos que habrá de elaborar el señor ministro de Hacienda.

Tanto este proyecto como el relativo al Banco de España serán estudiados por las Comisiones especiales, por la de Hacienda así por la de Presupuestos.

La nonata concentración

Durante el día de ayer se siguió hablando de la nonata concentración conservadora; y como, a decir verdad, ni los más inclinados a ella, que son los clericales, revelaban gran entusiasmo. Es más, mauristas y conservadores la consideraban abortada, cada cual por razones diferentes.

Estas impresiones debieron de llegar a conocimiento del Sr. La Cierva por cuanto fue a visitar al Sr. Maura, en su domicilio, a las diez y media de la tarde.

La entrevista se prolongó hasta cerca de las cuatro, y seguramente de esa propósito.

Cuando el Sr. La Cierva fué interrogado acerca del particular, se limitó a decir que visitaba frecuentemente al Sr. Maura, y que la conferencia no había tenido la importancia política que se le atribuía.

Los Bizcaitarras

Tres monárquicos heridos

Bilbao 2.—En el pueblo de Derio ocurrieron el domingo último lamentables incidentes entre los elementos bizcaitarras y los afectos a la Liga Monárquica. Estos se hallaban reunidos celebrando el último triunfo electoral, y cuando varios de ellos salieron para dar de beber a los caballos en un arroyo próximo, les salió al encuentro un grupo bizcaitarra que hizo numerosos disparos. Tres monárquicos cayeron heridos, y uno de ellos, Evaristo Florieta, de Munguía, fué traído al hospital con un muslo atravesado de un balazo.

Información de provincias

La permanente de Presidencia, Estado y Asuntos de Africa eligió presidente al señor marqués de Santa Cruz.

En el Congreso se constituyeron ayer las Comisiones de Presupuestos y de Hacienda, que nombraron, respectivamente, presidentes a los ex ministros Sres. Calderón y Amat.

De la de Presupuestos fueron nombrados, vicepresidente, el subsecretario de Hacienda, Sr. Estayz; secretario, el Sr. Usera, y vice-secretario, el Sr. Portilla.

La Comisión de Suplicatorios tiene que examinar treinta y tantos.

Los cerealistas

Esta tarde, a las seis, en la Sección segunda del Congreso se reunirán todos los representantes en Cortes de los distritos cerealistas a fin de tratar asuntos de vital interés para esta producción.

Reunión de Secciones

Ayer tarde se reunieron en el Congreso las Secciones segunda y séptima, eligiendo al primer secretario para la Comisión de la Presidencia al Sr. Mariano Andrés, y para la de Estado, al Sr. Portilla.

La séptima designó para la presidencia al marqués de Triana, y para formar parte de la Comisión del proyecto de suspensión de garantías, al Sr. Talanda.

Los Consejos en Palacio

Hoy no habrá Consejo en Palacio, y mientras duren las tareas legislativas es probable que se celebren siempre los sábados.

Visitas al presidente

El jefe del Gobierno fué visitado ayer mañana por la representación de la Asociación de oliveros, acompañada de otra de la industria tonelera, las cuales le exponieron los graves perjuicios que se irrogan a las regiones prohibiendo la exportación del aceite solamente después de dejar abastecido el consumo nacional.

También visitaron al presidente los representantes de Asturias, acompañados de algunos elementos de aquella provincia, para pedir al Gobierno urgentes medidas que remedien la difícil situación creada por la crisis que está atravesando la producción hulleira.

El arzobispo de Burgos estuvo en la Presidencia con objeto de solicitar apoyo para celebrar el centenario de nuestra catedral.

Iguamente visitaron al Sr. Dato los diputados a Cortes por Segorbe, en unión del obispo de aquella diócesis, en demanda del crédito necesario para reparar la iglesia de San Miguel, que tan graves daños sufrió a consecuencia de un reciente incendio.

Un sindicalista que se resiste a la benevolencia.—Un manifiesto furibundo.—Detenciones

Zaragoza 2.—Se ha confirmado oficialmente que en Casetas una pareja de la Guardia civil, compuesta por el sargento Ferré y un guardia, fué a un café a detener al sindicalista Ricardo Enguita Jiménez, el cual se insolentó contra la pareja y se abalanzó sobre el sargento, agredíendole. La benevolencia logró imponerse y condujo a Enguita a la casa-cuartel, reanunciando después el auxilio de esta Comandancia, de donde salió un oficial con varios guardias, que se hicieron cargo del preso y lo condujeron a la capital.

El Sindicato único ha hecho circular por el correo interior un manifiesto furibundo, redactado en tonos muy groseros, en el que se ataca al gobernador, a la Acción Ciudadana y a las clases burguesas, y se anuncia el resurgimiento del terrorismo.

Han sido detenidos Fermín Recibola, Benito Aznar y Mariano Montorie, de la Directiva del Sindicato de campesinos, reclamados por el Juzgado de San Pablo por haber declarado el boicoteo a un labrador e impedirle una multa.

Castilla

Salamanca 2.—Cumpliendo el acuerdo adoptado por la Federación obrera, se terminó el paro general y se empezó el trabajo con toda normalidad.

El acuerdo es como protesta contra el diputado a Cortes que agredió a los concejales obreros.

Una Comisión, compuesta de todos los presidentes de Sociedades federadas, salió para Madrid para conferenciar con la minoría socialista del Congreso.

Incendio en una tienda.—Robo de nueve mil pesetas

Toledo 2.—En Yepes se declaró un incendio en la tienda de tejidos de Agustín Morales, quedando destruidas las existencias y parte del edificio.

Comunican de Madrid que del domicilio de Martín Delgado, comisionista de granos, han sido robadas 9.000 pesetas. Fué detenido un criado de Delgado, si bien se

Descubrimiento de un matadero clandestino.—Termina la huelga general en Salamanca.—Un sindicalista hace frente a la Guardia civil.—«Lock-out» aplazado.—Accidentes de automóvil

Andalucía

Muerte de un abogado

Sevilla 2.—Al pasar el puente de hierro de la línea de Huelva, el abogado D. Rafael González Campos tuvo la desgracia de caer desde lo alto hasta la alcantarilla y quedó muerto en el acto.

Al salir de la oficina, causó honda impresión entre los muchos amigos con que contaba el finado.—Vázquez.

Un matadero clandestino

Málaga 2.—En la casilla denominada «Viñedo», situada en el camino de la Alameda, ha descubierto la Guardia civil un matadero clandestino, en el que se sacrificaban cerdos enfermos, cabras encienquas y se desollaba toda clase de animales muertos cuyos carnes podían ser expuestas al público. Las ventas de estas carnes se efectuaban en cuatro carpas y en un puesto del mercado.

La benevolencia ha querido a Juan Zambrano, que era el que estaba a los animales; a los vendedores ambulantes de carnes Juan Parrilla y Rafael Arias; Diego Infantes, Antonio Arias, José Ramos y José Arias, carniceros, y una mujer conocida por Margarita, dueña de un puesto del mercado principal.

Algunos de los detenidos fueron procesados al describirse hace años el funcionamiento de otro matadero clandestino.

Se ha comprobado que las carnes sacrificadas eran adquiridas por algunas familias conocidas su procedencia.

El vecindario está indignado y censura a las autoridades por no castigar severamente a los que actúan contra la salud pública.

Los detenidos han ingresado en la cárcel, a disposición de la autoridad judicial.

Cataluña

Un perro descubre un cadáver.—Auto de procesamiento y prisión contra un panadero.—Las renuncias de los Sres. Iglesias y Compañys.—Preparativos en la Diputación

Barcelona 2.—Según comunican de San Juan de los Riberas, en la casa de campo de denominada Molini se presentó un perro ladrando en la boca una cabeza humana. Inmediatamente se dio cuenta del hecho al Juzgado municipal, el cual se personó en dicha casa, en unión de la Guardia civil, instruyendo sus diligencias del caso.

Participado un humilde reconocimiento en las inmediaciones de la casa de campo, no se halló el resto del cadáver. Según el parte facultativo, la descomposición invade precariedad a una persona muy joven. La cabeza no presenta señales de haber sido separada del tronco violentamente.

Se cree que se trata del cadáver de la joven Rosita Colomer, que el 17 de noviembre último, al regresar a su casa de la fábrica donde trabajaba tuvo la desgracia de caerse al río Ter.

El Juzgado de la Concepción ha dictado auto de procesamiento y prisión con fianza de 1.000 pesetas contra el panadero Dionisio Peralta por haber defraudado 25 granos en un kilo de pan.

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento se ha dado cuenta de las renuncias de los cargos de concejales presentadas por los diputados a Cortes Sres. Iglesias y Compañys. Se pronunciaron discursos de despedida por los representantes de las minorías que integran el Ayuntamiento.

Continúan en la Diputación los preparativos para la celebración de la Conferencia de Transportes de la Sociedad de las Naciones. Se han habilitado ya bastantes oficinas, que serán ocupadas por los 300 empleados de la Sociedad de las Naciones que han de trabajar aquí durante la celebración de la Conferencia.—Barangó-Solis.

Galicia

Vuelco de un automóvil.—Varios heridos

Lugo 2.—El automóvil que hace servicio entre Valliña y Viveiro volcó, a consecuencia de una avería del motor.

Todos los viajeros se encuentran heridos y fueron asistidos en el pueblo de Mura.

El conductor del coche y el guardia civil Tomás Cano son los que se encuentran más graves.

Choque de automóviles

Ferrol 2.—El automóvil que conducía al ayuntamiento y sobrestante de Obras públicas, en camino de hacer el replanteo para el ferrocarril desde esta ciudad a Gijón, chocó con otro vehículo.

Los conductores de ambos coches resultaron con graves heridas. Los ocupantes salieron ileso.

LA MUERTE DE UN MILITAR

Entierro del general Arizón

Sancti Spiritus de Barrameda 2.—Al partir del remodelador «Giralda» hacia el cadáver del general Arizón. En el puerto de Bonanza se hallaban el clero con cruz, el Ayuntamiento bajo mallas, autoridades y Corporaciones, la banda municipal, fuerza de caballería e infantería, Guardia civil y numeroso público.

Al ser desembarcado el féretro se hicieron las salvas de ordenanza y los buques sirbros en el puerto hicieron sonar las sirenas con sordina.

El féretro, que venía sobre cubierta, fué depositado en una carroza tirada por seis caballos. Daban guardia de honor las fuerzas de carabineros en traje de gala.

El desfile de la comitiva fué presenciado por la población entera, apañada en las calles, balcones y terrazas.

El cadáver llegó de noche al cementerio y recibió sepultura en el panteón que en la capilla posee la familia.

POR SEGUIR A DOS

Un sospechoso golpeado y detenido

Don Buenaventura Camar y D. Manuel Mas advirtieron esta madrugada que a pocos pasos, y desde la calle de Valencia, les seguía un individuo que los ofreció sospechas.

Aquellos hicieron alto en la calle de Fray Luis de León y pidieron explicaciones al seguidor, el cual, escaracándose, hizo a los testigos transcentes objeto de insultos y amenazas.

Los seguidos e insultados requirieron entonces el auxilio de la pareja de la Guardia civil, formada por los guardias del primer tercio Antonio Forera y Antonio Romero, y contra éstos se revolvió el individuo sospechoso de tal forma, que se entabló lucha de la que el enarado y agresivo resultó con algunas lesiones leves.

El suceso en cuestión, que se llama Vicente Lloréns Bonés, de treinta y cinco años, habitaba en la calle de la Sazabrería, núm. 2, fué puesto a disposición del Juzgado después de ser asistido en la Casa de Socorro.

Hotel Ritz

HOY JUEVES

Té — Moda

TELEFONO 32 — 25 M

VAPORES
Agencia marítima
CERRA

Vapores y veleros para transportes a flete y «Tizio» charter.

Admitimos carga con flete y conocimiento corrido para todos los puertos del mundo. Agentes para la venta y reserva de pasaje en las principales Compañías trasatlánticas. Correspondencia en inglés, francés y alemán. Telegramas y telefonemas: CERRA—Oijón.

TRANSPORTADORES ELEVADORES

LIJEROS Y MUY FACILES DE MANTENIMIENTO Y CARGAMENTO.

VAGONES CAPRIONES VOLQUETTES ETC.

OMNIUM-PARTICIPATION PARIS

JUBOL
aclara la tez



Estreñimiento
Almorranas
Dispepsia
Acidocosis
Jaquecas
Vértigos

Color amarillo
Fatiga
Tristeza
Bilis
Granos
Sueño agitado

— Todos estos artificios de «toilette» para tener una bonita tez, serían superfluos, si tomasemos, como yo, el JUBOL todos los días.

OPINIÓN MEDICAL:

El JUBOL constituye una armoniosa y bien combinada de agentes activos de la terapéutica actual. Con él, se puede luchar eficazmente contra el estreñimiento crónico; con él se reduce el intestino; se mejora la digestión, y además se evita el desarrollo del entrocóclito. No aquí un solo efecto que merece la atención de los médicos y de los enfermos sobre un medicamento que desde muchos años ya ha dado pruebas de una verdadera eficacia.

D. JEAN SALOMON, de la Facultad de Medicina de París.

Establecimientos Chatelata, 2 bis, rue de Valenciennes, París. En toda farmacia.

Barcelona en España: Paseo de Gracia, 42, Apartado 718, Barcelona.

Escribir la marca depositada: un hombre de las tenazas.

Globéol
enriquece la sangre



abrevia la convalecencia

ANEMIADOS DÉBILES
TUBERCULOSOS
NEURASTÉNICOS

TOMEN USTEDES GLOBÉOL

El Globéol es el mas poderoso regenerador de la sangre. Extraído de la sangre viva proveniente de jóvenes caballos vigorosos, sanos y descansados, y contenido las hormonas, los fermentos vivos, las catalasas y oxidasas, el Globéol aumenta el número de los glóbulos rojos y su riqueza en hemoglobina, en metales y en fermentos. El Globéol encierra anticuerpos que luchan eficazmente contra las enfermedades infecciosas. Bajo su acción el apetito renace pronto y los colores reaparecen. El Globéol devuelve sueño y restaura muy rápidamente las fuerzas.

Una sangre rica y generosa circula en todo el cuerpo y restablece los órganos enfermos y anemiados.

Establecimientos Chatelata, 2 bis, rue de Valenciennes, París. En toda farmacia.

Barcelona en España: Paseo de Gracia, 42, Apartado 718, Barcelona.

Escribir la marca depositada: un hombre de las tenazas.

Reclámense los frascos que no lleven el sello de garantía HOMBRE DE LAS TENAZAS y la tapa interior metálica.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Se recomienda por los principales médicos de las cinco partes del mundo para curar las enfermedades del estómago e intestinos, porque quita las molestias de la digestión, la pesadez, dolor, acedias, vómitos, dispepsias, diarreas en niños y adultos que, a veces, alteran con estreñimientos. Vigoriza el estómago e intestinos; la digestión se normaliza; el enfermo come más, digiere mejor y su estado se remedia pronto.

Se remiten folletos a quienes los piden

Berrano, 30, farmacia, Madrid